



**Nota de Prensa  
NP 60/2015  
05 de octubre de 2015**

## **EL BANCO CENTRAL DE BOLIVIA (BCB) PUBLICA SU INFORME DE ESTABILIDAD FINANCIERA – JULIO 2015**

El BCB comunica que el Informe de Estabilidad Financiera – Julio 2015 está disponible en su página *web* ([www.bcb.gob.bo](http://www.bcb.gob.bo)). Este documento, que se publica semestralmente desde 2007, da a conocer la percepción del Ente Emisor sobre el desempeño del sistema financiero en el período enero-junio 2015, analiza los riesgos de crédito y liquidez, y difunde las medidas aplicadas por las autoridades del Gobierno para promover la estabilidad financiera. Las principales conclusiones de este documento se resumen a continuación.

El dinamismo de la economía nacional incidió favorablemente en la evolución y desarrollo del sistema financiero, los depósitos y los créditos crecieron como efecto de una mayor capacidad de ahorro y de pago a 29,8% y 16,5% respectivamente, los que estuvieron influidos por las medidas asumidas por el Órgano Ejecutivo y el BCB.

En el primer semestre de 2015 el sistema financiero registró niveles de solvencia superiores a los requeridos por ley y sólidos indicadores de desempeño financiero; los que, sumados al desenvolvimiento de la economía nacional, configuraron un ambiente favorable para el desarrollo sostenido de la actividad financiera.

La atención de las necesidades de financiamiento de empresas y hogares, principalmente de sectores priorizados por la política de gobierno, permitió avanzar en el cumplimiento de los requerimientos mínimos de cartera regulada. Los progresos alcanzados en la democratización de los servicios financieros son importantes, pero aún continúa representando un reto para el sistema financiero nacional.

El presente Informe de Estabilidad Financiera, contiene el análisis de la actividad de los subsistemas de pensiones, seguros y los Fondos de Inversión administrados por las SAFI, lo cual representa un mayor alcance al realizado en anteriores versiones publicadas. La evaluación muestra la importancia del Sistema Integral de Pensiones que mantuvo una alta participación en el ahorro financiero; mientras que, los Fondos de Inversión se constituyeron en una alternativa de ahorro por las mayores tasas de rendimiento ofrecidas en comparación con las tasas pasivas del sistema de intermediación. También se destaca el potencial crecimiento del mercado de seguros.

Los riesgos de crédito y liquidez permanecieron en niveles controlados y las pruebas de tensión efectuadas para estos dos tipos de riesgos ratificaron la fortaleza del sistema financiero frente a eventuales situaciones adversas.

**BANCO CENTRAL DE BOLIVIA**